
 
 

 
 
 
 
Cari amici delle ACLI della Lombardia, 
 
grazie per l’invito a portare una tes2monianza al vostro Congresso e grazie anche per il 
coraggio con il quale ne avete scelto il 2tolo, perché quella per la Pace è oggi certamente 
una scelta necessaria e di coraggio, di coraggio e responsabilità, una scelta che guarda 
lontano, al nostro futuro e al futuro delle nuove generazioni, alle quali vogliamo lasciare in 
eredità un mondo migliore e più giusto. 
 
Noi in Fairtrade Italia, e nella rete internazionale Fairtrade della quale facciamo parte, 
lavoriamo tuD i giorni per affermare un mondo più giusto per tuFe e tuD, per raggiungere 
gli obieDvi di uno sviluppo sostenibile e per garan2re, a chi produce i prodoD agricoli che 
tuD i giorni por2amo sulla nostra tavola, migliori condizioni di reddito, di lavoro e, in 
defini2va, il diriFo a un futuro. 
 
Guerre e negazione dei diriD, guerre e disuguaglianze, camminano insieme. 
L’impegno per la pace e l’impegno per i diriD e per la gius2zia, non possono che camminare 
insieme, a par2re dal quo2diano della nostra azione sociale e civile. 
Non possono che par2re dall’agire comportamen2 responsabili, anche nelle azioni di 
consumo quo2diano. 
Noi proponiamo di scegliere per la propria tavola prodoD che recando la cer2ficazione 
Fairtrade, garan2scono che siano sta2 prodoD e messi in commercio rispeFando l’ambiente 
e i diriD di chi li ha col2va2. 
 
Le ACLI sono da sempre al nostro fianco. 
Erano con noi già trent’anni fa, al momento della cos2tuzione dell’Associazione che poi 
sarebbe diventata Fairtrade Italia, sono oggi nostri soci e prezioso interlocutore e partner di 
aDvità.  
Con le ACLI a livello nazionale, in par2colare aFraverso l’Area famiglia e s2li di vita, abbiamo 
tradoFo l’ampia condivisione di visione e obieDvi, anche in inizia2ve comuni, con la 
convinta ed entusiasta partecipazione delle ACLI alla Grande Sfida Fairtrade e con il 
coinvolgimento di Fairtrade nei workshop di formazione dei Punto ACLI Famiglia.  
E con le ACLI della Lombardia abbiamo costruito la piacevole consuetudine di incontrarci in 
occasione delle nostre Assemblee dei Soci, che da qualche anno teniamo a Milano ospi2 dei 
bellissimi spazi di Via Luini. 
 



Dobbiamo con2nuare insieme a dire con coraggio che non c’è alterna2va alla pace, che non 
c’è alterna2va alla responsabilità nei confron2 delle persone e dell’ambiente, che non c’è 
alterna2va al superamento delle disuguaglianze e all’affermazione dei diriD. 
 
Ma dobbiamo anche rendere gli s2li di vita responsabili, quo2dianamente pra2cabili per 
tuFe le famiglie, dobbiamo fare in modo che sostenibilità e responsabilità possano sempre 
più essere un esercizio quo2diano e consapevole. 
 
Noi diciamo, parlando del commercio equo, uno degli s2li di consumo sostenibile, che il 
nostro lavoro è quello di renderlo sempre più popolare, cioè conosciuto, ma anche 
accessibile ovunque, e a cos2 contenu2, per le famiglie. 
E questo è un lavoro bellissimo che possiamo con2nuare a fare insieme! 
 
Buon lavoro alle ACLI della Lombardia, e a noi tuD. 
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